

Diego Cadena: El Bachillerato Internacional les cambia la vida

Vanessa Ruiz López | vruiz@vistazo.com Lunes, 25 de Julio de 2016 - 09:52



Diego Cadena Guerrero es el coordinador general de los programas de Bachillerato Internacional del Colegio Politécnico de Guayaquil. Foto César Mera

“Un bachiller general unificado aprende a manejar un carro, un bachiller del Diploma manejará un Fórmula 1”.

En Guayaquil, el Colegio Politécnico, más conocido como COPOL, que funciona adjunto a la Escuela Superior Politécnica del Litoral (ESPOL), ha sido uno de los primeros en el país en ofrecer tres de los cuatro programas que brinda la Organización Bachillerato Internacional. El coordinador Diego Cadena Guerrero explica cómo los fueron implementando.

¿Cuándo empezaron?

Desde 1999 la Unidad Educativa Particular Politécnico forma parte del Bachillerato Internacional (BI). En este tiempo hemos brindado apoyo a otros colegios del país y hemos sido sede de varios talleres oficiales que imparte el BI.

¿Cómo se capacita a los docentes?

Es una capacitación continua porque cada guía de cada asignatura cada cuatro años sufre algún tipo de reestructuración. COPOL desde un inicio estuvo alineado a la ideología del BI y todos los docentes están acreditados.

¿A qué cambios se han tenido que adaptar los profesores?

Lo que ha variado es la metodología y el compromiso que tiene el docente con los estudiantes. De cierta manera esa es la parte más dura, poder hacer entender a los profesores esta nueva metodología, que se basa en que el alumno sea el centro de y no lo tradicional que el profesor sea el centro de.

¿Y los estudiantes?

En COPOL se utiliza la técnica de las famosas clases invertidas, preparamos a los estudiantes para que hagan indagación e investigación y luego en clase el profesor tiene que aportar con herramientas para que puedan tener un mejor aprendizaje.

¿Qué diferencia encuentra entre un alumno de BI y otro del bachillerato unificado?

Un bachiller general unificado sale aprendiendo a manejar un carro normal, un bachiller del Diploma sale aprendiendo a manejar un carro de Fórmula 1. El estudiante del BI es más organizado con su tiempo, con sus tareas.

¿Cuántos “copolinos” forman parte de los programas del BI?

La filosofía institucional de COPOL está enfocada en impartir los programas a todos los alumnos. El colegio no hace diferenciaciones, no ofertamos el programa solo a chicos de élite académica. Todos tienen la misma educación, los mismos conocimientos y todos están en las mismas condiciones para poder postularse como candidato a obtener el diploma.

¿Han apadrinado a otros colegios?

La institución ha apadrinado a muchos colegios públicos. Nos han visitado varias delegaciones de profesores con alumnos. Por ejemplo, ayudamos en la coordinación de la monografía y en la parte del trabajo administrativo del coordinador.

Un consejo para los colegios que aún están fuera del BI.

Que se animen. Son programas que van articulando el aprendizaje continuo, desde la primaria hasta terminar su bachillerato. Inclusive a los padres les cambia mucho la forma de pensar y de ver cómo sus hijos aprenden.

: